

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Photo : Prosper Sax Nze Bekale



Ndoumbou Likouni souhaite créer de la richesse autour du football

Lucarne

Fragilité

CHACUN ses préoccupations et ses centres d'intérêt. Ceux derrière les barrages retours, zone Afrique, pour les qualifications pour le Mondial-2022 ont pu ainsi nous apparaître lointains, le Gabon ayant été écarté de la course depuis longtemps. Il y a pourtant un certain nombre d'enseignements à en tirer et qui pourraient servir de boussole aux six candidats à la présidence de la Fégafoot, pour le coup le grand sujet du moment en ce qui nous concerne.

Il y a d'abord cette évidence : rien n'est décidément acquis dans le football d'aujourd'hui. Pas plus tard que lundi, L'Union saluait "le savoir-faire nord-africain", ses quatre représentants (Algérie, Égypte, Maroc et Tunisie) très proches du carton plein lors des rencontres allers. Ils ne seront que deux au Qatar. Et encore ! Les Aigles de Carthage peuvent remercier le ciel pour ces faits de jeu à Bamako qui les ont aidés à dominer (1-0) d'autres Aigles, ceux du Mali.

Il y a ensuite cette autre évidence, découlant directement de la première : il faut sans cesse se remettre en question, remettre l'ouvrage sur le métier. D'où nos regrets exprimés plus d'une fois à cette même place. Avec la fenêtre internationale qui vient de se refermer, les Panthères du Gabon ont raté une belle opportunité de se jauger après une Can certes réussie. Et, par conséquent, de se mettre en mode compétition à deux mois d'un début de campagne des éliminatoires de la Can-2023 où les choses peuvent aller très vite, dans un sens ou dans l'autre.

Parce que les matches de mardi nous ont donnés, une nouvelle fois, l'occasion de mesurer l'extrême fragilité des certitudes en matière de foot, nos candidats à l'élection du 16 avril à Lambaréné seraient avisés de réunir les conditions pour en faire naître et pour les conforter. À commencer par celui dont notre cahier sports présente le programme : Dieudonné Ndoumbou Likouni.

L'ancien président du Comité de normalisation de la Fégafoot ne manque pas d'idées dans la recherche de ce qui est convenu d'appeler le nerf de la guerre. Son expérience dans la commercialisation des produits dérivés autour des Panthères peut-être précieuse à cet égard. Et comme la sélection nationale – on a tendance à l'oublier du fait de l'implication de l'État – est de la responsabilité de la Fégafoot...

M.A.

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

L'ANCIEN président du Comité de normalisation de la Fédération gabonaise de football de 2013 à 2014 est candidat à l'élection du bureau directeur de la Fégafoot. L'homme

ON A AIMÉ...

L'exploit des Lions Indomptables. Impossible n'est décidément pas camerounais. Mal embarqués dans leur barrage de qualification pour le Mondial-2022 après leur revers (0-1) de l'aller, les Lions Indomptables sont parvenus à renverser (2-1) les Fennecs au bout du bout de la prolongation pour s'offrir une nouvelle présence, la 8e, en Coupe du monde. Un exploit d'autant plus improbable qu'en 43 matches, l'Algérie n'en avait perdu aucun à Blida. La citadelle est donc tombée.

ON N'A PAS AIMÉ...

Les débordements d'après-matches. La frustration et la colère ne peuvent tout justifier. En tout cas pas l'invasion – accompagné de déprédations – de l'Abuja National Stadium par des supporters nigériens. Pas sûr que la Fifa laisse passer cela. Les débordements de joie sur les Champs-Élysées à Paris de la part de ressortissants de pays qualifiés sont aussi malvenus. Surtout en pleine campagne électorale propice à toutes les surenchères sur le sujet de l'immigration.

nourrit de grandes ambitions pour le football gabonais.

Sur les raisons de sa candidature, celui qui se fait désormais appeler "Don Diego" pense que le football gabonais traverse une zone de turbulence sans précédent. Par conséquent, il faut absolument le sauver et le faire évoluer dans le sens d'un développement optimal sur l'ensemble du territoire national. "L'analyse que je fais de notre football aujourd'hui est triste. Le football national est complètement à la ramasse avec aucun plan structurel visible pour le relancer. Nous avons connu mieux, aujourd'hui c'est une catastrophe", déplore le candidat Ndoumbou Likouni.

Pour relancer le football gabonais, ce dernier, avec toute son équipe, souhaite créer une économie du sport qui, pour lui, pourrait générer un milliard de francs annuel devant servir au financement domestique. En d'autres termes, il pense tout simplement créer de la richesse afin de compléter les diverses subventions allouées par la Fédération internationale de football association (Fifa) et la Fédération gabonaise de football (Fégafoot). "Nous allons investir dans des projets créateurs de richesses. Notamment dans la fabrication et la vente directe des maillots et autres équipements sportifs. Nous comptons mettre par an sur le marché plus

de 150 mille maillots et survêtements pour des revenus de plus de 600 millions de francs. Nous allons également mettre en route une ligne de produits scolaires qui devrait nous rapporter plus de 300 millions", renseigne-t-il. À moyen terme, il parle d'investir sous forme de Partenariat public privé (PPP) avec le ministère des Sports (via l'ONDSC) et des privés gabonais dans une usine textile de fabrication des équipements de sport afin de satisfaire une forte demande des tenues de sport des établissements scolaires secondaires.

S'agissant du football des jeunes, l'équipe Ndoumbou a "l'ambition d'installer ou de signer des partenariats pour la création de quatre pôles espoirs sous forme de Sport études à Port-Gentil, Moanda, Oyem et Lambaréné". Le football féminin n'est pas en reste : "Nous allons reconstruire ce football par la base avec les scolaires dans un projet à travers le championnat scolaire et universitaire (CSU) et les clubs civils qui existent aujourd'hui dans notre pays".

Ingénieur en agronomie génétique, auditeur libre en pétrochimie, Ndoumbou Likouni, qui fut arbitre Fifa, parle couramment français, anglais et mandarin. Il est également le fondateur du centre de formation "Terre de Foot" basé à Port-Gentil.

Reste désormais à convaincre les 35 électeurs le 16 avril prochain.